

区)を擁立する 5年4月に行わ 5年4月に行わ を行い、201 役所で記者会見 潟県委員会 は2日、上越市 (上野委員長) 地 委員長)と上 日本共産党新 区委員会 にのぞむ (樋

・政策についても明らかにしました。 県議選に

の記者が駆けつけました。 席しました。マスコミからは6社から7 委員長(写真左)のほか、私と平良木市議記者会見には樋渡県委員長(写真右)、上 人

うことになるが、翌年2016年の市議選では擁立することにした。一時的に議案提案権を失ちに行く闘いにするために市議団の橋爪団長を のべました。 に応えていきたい。 でなんとしても複数議席を獲得し、 第2次の候補者発表だ。20 会見の冒頭、 提案権を確保するために全力を挙げる」と 樋渡県委員長 上越市区については必ず勝 1 5 県民の願い場合の原義を い選 表

る5つの基本政策について話をさせてもらいま 私からは上越地区委員会が現段階で考えて 以下はその概要です。 V

> 成で、 規模の 発ゼロ かすことなく、 ギー 1 つ は、現在、動いていない原発を二使用済み核燃料の処理もできない 政策を発展させていきます。 をめざします。 柏 再生可能エネルギー 核燃料の処理もできない状況で。いまの原発の技術はまだ未完ます。柏崎刈羽原発は世界最大刈羽原発の再稼働を阻止し、原 重視 のエネー度と動

害が発 ては、 場に立って、 策を強化していきます。 拡充を求めていきます。 いますが、 2つ目に災害対策です。 (生しています。私も水害で2度被)目に災害対策です。新潟県はいろ 「豪雪それ自体が災害である」という立化していきます。とくに豪雪対策についが、地震、豪雪、水害、地滑りなどの対 災害救助法の適用世帯の抜本的 度被災していろんな災

いと思います。 55・4床)と極 しなかっ 床(人口10万人あたり)で全国平均(263薬剤師も全国平均以下。療養病床は214・ 支援策の充実です。 これを中学校卒業までに拡大するために 3人以上 学校卒業までで全国最低です。 7床)を下回っています。 10年調査、 県266人、長野県214人)、 3つ目は、介護、 全国平均は230人、 床)と極端に低 なができていない実態となっています。ます。だから、すべての子どもの3割一いないと助成を行わないということに 人 口 10 新潟県の子ども医療費助 医師数は全国で42 医療、 成を行わないということに 万当たり新潟県は191 \ \ \ - ども医療費助成は小これらを何とかした 富山県241人、石 とりわけ、上 福祉、そして子育て しかも子ども 歯科医! 2 6 3 位 の 3 割 越市 頑 $\widehat{2}$ が は 9

をつくり、 4 つ 目、 ①上越市食料・農業・農村条例の新潟県版つ目、地域産業、地域経済振興策の充実で 地域内自給率の向上、 安全安心の食

区国田。

す。

【ムラサキシキブ】漢字 で「紫 式 部」と 書 き ま す。クマツヅラ科の落葉 低木です。野の花が少な くなって、雑木林に紫の 実が見える、とてもいい ですね。写真は柿崎区水 野にて撮影したもので

す。

設置をして中小業者を支援します。また、上:興基本条例を制定し、中小企業支援センター た地 域に今も残っている人との絆、 フォーム助成制度を県でも実現させたい 市など多くの市町村で取り組まれている住宅リ 資本主義」の実践です。 にもっと目を向けて、 域づくりをしていきます。 ギーの自立を目指します。 基 中小企業支援センター 山林を活用することでエ ③さらに、 また、 また、 いわ 自然を大切に ② 中 山 中小企業振 ゆる「里山 中山間: 間 地 \mathcal{O} L 地

援国も市てすがにやよ経まをや協長関。予大地っ営す。 使いやす 注ぎます。 5つ目、 特に並行在来線に関しては、 い新幹線・並行在来線を実現していき 市民や3市連絡会などと協力して、 北陸新幹線、 並行在来線対策に力を J R から

でした。のある風景が素敵 · 強 く 求 の · て、 つま担体民に \mathcal{O}

一や 」や よや知

NO 1634 2013.12.8

日本共産党上越市議 橋爪法 025-548-3628 (有線) 4867 E-mail hasiznyg@ruby.ocn.ne.jp URL http://www.hose1.jp/

左記の電話が通じない時、こまっ た時は橋爪法一の携帯電話へ 090 - 5392 - 1961

柿をならせたままです。 うね。そういうなかで、 かった母に代わって、私におっぱいを飲ませてくれたお母さんです。 だんごをつくっているのは大島区板山のキエさん、私が赤ん坊の頃、 今年は鈴なりになっている柿 柿を食べたいと思う人たちが少なくなってしまったんでしょいる柿の木をあちこちで見かけます。でも、ほとんどの木は 渋柿を使ってだんごをつくり、楽しんでいる人がいます。 一一月の下 乳の出が少

キエさんはニコニコしながら「さーさ、入ってくんない」と言います。 キエさんの家でお茶をご馳走になってきました。 冬用の玄関から、 広々とした居間に入った途端、私の目に入ったのは黒い薪ストーブでした。ストー 「ありがとうございましたー」と声をかけながら入って

美味しそうに焼けています。このストーブには窓があって、 ブの上ではサツマイモが三個、それとギンナンも何個か置いてありました。どちらも 薪が燃えているのがよく

見えました。見ているだけでも体が暖かくなります。

のだんごのようなものがありました。 りと並んでいるじゃありませんか。ズイキの酢もの、ユズの甘煮、 モ、キュウリの漬物、ヤーコン、ニンジンなどの天ぷら、そして、 た。炬燵の上には、まあ、びっくりしましたね、私が食べたくなるようなものがずら、炬燵のところへ行くと、キエさんの近所のお茶のみ友達、サダ子さんもおられまし 真ん中には薄茶色蒸かしたサツマイ

作ってみたけど、ちょっと硬かった。やっぱり、米粉の方がやわらかくていいわ」とずねると、キエさんは、「柿だんごだいね、食べてみてくんなさい。今回は小麦粉であまりにも美味しそうなのでカメラをこの食べ物に向けて、「これ、何だね」とた 答えてくれました。

も平べったい形だったので、最初、何だろうと思ったのです。 時のものは丸い形でした。この日のだんごはその時のものより一回り小さく、 じつは、この日の一 週間 ほど前にもキエさんから柿だんごをもらっていました。 L カュ

でした。真ん中には野沢菜漬けの刻んだものが入っていて、柿の味と野沢菜漬けの味くのが一般的だったそうです。私が初めて食べた柿だんごは一度焼いて、揚げたものぜ、焼くか、蒸かすかして出来上がりです。昔は囲炉裏のなかで「渡し」にのせて焼よく煮てかんもすとジャムのようになります。それに米粉などの粉を入れて、よく混 がじつにうまく混じり合っていました。 柿だんごは、今年になって初めて出合った食べ物です。渋柿を包丁で細かく切り、

をしたサダ子さんとキエさんが自分たちが経験してきた屋根の雪下ろしや家の周りのい』と頼んだもんだこて」尾神の「在家の中」(屋号)のおっかちゃとそっくりの顔る時にゃ、近所のしょに『おまいちゃ、寝る前におれ落ちてねか覗いてみてくんな 雪どかしの苦労を語りました。 も、やばくせくてのー」「昔はスコップだけでなんにもねかったもんだ。屋根に上が 題になったことのひとつは雪のことでした。「スノーダンプの前はトヨ使ってたで この日、三人で柿だんごやキュウリの漬物などを食べながらお茶飲みをしていて話

山で柿だんごをつくっているのはキエさんだけです。キエさんは、 いねこてね。 また、何か美味しいものをつくってもらえそうです おれさ、 昔のことをしてみたくてさ、『すいこ』づくりも 「お れみてえ

> 12月定例議会が4日から始まりま した。村山市長再選後、初の定例議 会です。

> 4日の総括質疑では、 「これまで と同じく、市長に言うべきはきちん と言う、応援すべき時は応援する」 とのべたのち、普通交付税の見通 子ども・子育て会議条例などに ついてとりあげました。

このうち、子ども・子育て会議に ついて、子どもの意見を反映させる ために、会議に子どもが参加できる 仕組みを作るべきではないかと質問 しました。これに対して栗本健康福 祉部長は、 「基本的には必要ないと 考えているが、議論の中で必要性が 出てくれば考える」と答えました。 もっと子ども中心に考えてほしい。



上越地域各消防署における空間放射線量 測定結果(測定は毎日午前9時。数値はマイ クロシーベルト。1時間当たりの測定量です。 消防署によると、通常の範囲は1時間当たり 0.016~0.16 μ Sv (マイクロシーベルト) だと

いうことです。				
	11月27日(水)	12月4日(水)		
上越南消防署	0.036	0.36		
上越北消防署	0, 050	0.053		
新井消防署	0. 043	0 040		
頸北消防署	0. 046	0. 0.4.6		
頸南消防署	0.050	0. 043		
東頸消防署	0.047	0. 040		
高士分遣所	0. 0.4 7	0. 0.5.0		
名立分遣所	0.047	0 0.4 7		

 4月 議会 番磯 口性 (いずれも午前 10時開会)				
月 日	会議名	会議室名	備考	
4日(水)	本会議	議場	提案理由説明、 総括質疑	
5日(木)	建設企業委員会	第1委員会室	付託案件審査	
6日(金)	文教経済委員会	第1委員会室	付託案件審査	
9日(月)	厚生委員会	第1委員会室	付託案件審査	
10日(火)	総務委員会·橋爪	第1委員会室	付託案件審査	
11日(水)	本会議	議場	一般質問	
12日(木)	本会議	議場	一般質問	
13日(金)	本会議	議場	一般質問	
16日(月)	本会議	議場	一般質問	
18日(水)	本会議	議場	採決	

の一般質問 放映されます。 には 19 空き家対策、 番目で16日に登壇の予定です。JCVで 入札などがテーマです。